

« Nature 64 » : une application pour découvrir le patrimoine naturel

DESCRIPTION DE L'INITIATIVE

DATE

2009-2017

BUDGET

75 000 €

PARTENAIRES

Numérique64 (Agence départementale du numérique), société PLAYADZ

SITE INTERNET DE L'ACTION

www.le64.fr/environnement/environnement/nature-64.html

DOMAINE D'ACTION

Protection, préservation des espaces naturels

SECTEUR D'ACTIVITÉ

Éducation à l'environnement et au développement durable

LOCALISATION DE L'INITIATIVE

Pyrénées-Atlantiques (64)

PILOTE

Conseil départemental des
Pyrénées-Atlantiques
64, avenue Jean Biray
64058 PAU Cedex 9

05 59 11 46 64

www.le64.fr

François ESNAULT

En charge de la politique des ENS et
de la biodiversité

05 59 46 51 86

françois.esnault@le64.fr

Initiée en 2009 par les services de l'Environnement et de la Communication du Conseil départemental des Pyrénées-Atlantiques, l'application mobile gratuite pour smartphones « Nature 64 » a permis de découvrir les espaces naturels du territoire pyrénéen.

Elle a été conçue en priorité pour les habitants du département afin qu'ils connaissent mieux les sites naturels proches de chez eux. Parmi les 24 sites disponibles, il a été possible d'obtenir des informations sur la faune, la flore, les écosystèmes ou encore la gestion de ces espaces naturels. L'application comprenait des textes thématiques rédigés par le service Environnement du Département et complétés par des naturalistes ou gestionnaires de site. Ils étaient illustrés par des photos, des vidéos et certains ont été écrits en langues régionales (basque et occitan). L'outil proposait également une carte par site permettant de se repérer en temps réels, un calendrier des animations, etc. L'ensemble de ces contenus constituait le support pour des activités éducatives et scolaires

Lancée officiellement en juin 2012, plus de 7 000 personnes ont téléchargé l'application. Première du genre en France, elle a permis au Département des Pyrénées-Atlantiques de recevoir, en septembre 2012, le premier prix des Trophées européens de l'Innovation territoriale Rural TIC dans la catégorie « Territoire de performance ».





RÉSULTATS OBTENUS

■ **L'outil a été apprécié** et a permis de toucher de nouvelles cibles de publics (adolescents, famille...). Cette application offrait plusieurs possibilités : changer à chaque instant des éléments de contenus dans le Backoffice,

préparer ou prolonger sa visite sur les sites naturels, faire des renvois vers d'autres espaces naturels.

DIFFICULTÉS RENCONTRÉES

Les difficultés ont majoritairement été d'ordre technique :

- **Nécessité de remettre à jour** les logiciels, à l'occasion de la sortie de nouveaux équipements (boîtiers de type smartphone), rendant la maintenance coûteuse et délicate techniquement,
- **Obsolescence de l'application** au regard de l'avancée de nouvelles fonctionnalités,
- **Nécessité de disposer d'une couverture réseau** pour le géo référencement, parfois difficile à obtenir sur des espaces naturels éloignés des centres urbains.

Il était également difficile de tenir à jour le calendrier des événements et l'application était d'usage limité.

SOLUTIONS APPORTÉES

Statue quo

PERSPECTIVES ENVISAGÉES

- **Abandon pour le moment** de cette application,
- **Réflexion en cours** pour rebondir et envisager un nouvel outil plus simple et convivial.

TÉMOIGNAGE

Bien définir son besoin initial,

Prendre acte que les outils informatiques connaissent une évolution très rapide,

Miser sur les contenus qui eux, resteront et pourront être placés sur d'autres outils informatiques à l'avenir.